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Sehr geehrter Herr Landrat Dr. Klaus Metzger, 
 
im Vorfeld der kommenden Bauausschusssitzung stellt die Fraktion der ÖDP folgenden 

 Antrag: 
 
Der Kreistag Aichach-Friedberg mit seinen zuständigen Gremien möge -soweit in der Vergangenheit 
für bestimmte Gebäudeabschnitte noch keine energetische Sanierung erfolgte - eine 
energieeffiziente Gebäudeertüchtigung nach KFW-40-Standard der Berufsschule Friedberg, deren 
sonstige Sanierung, zu Teilen eine Generalsanierung bzw. Neubau bestimmter Gebäudeabschnitte 
sowie deren Herstellung der Barrierefreiheit beschließen und auf den Weg bringen. 
 
Begründung: 
 
Die KFW bietet Förderprogramme mit durchaus interessanten Tilgungszuschüssen hierfür an. 

Der Gebäudekomplex der Berufsschule Friedberg wurde in mehreren Bauabschnitten über die 
Jahrzehnte errichtet. 
Insbesondere das Gebäude des 1. Bauabschnittes der Berufsschule Friedberg befindet sich insgesamt 
in einem dringend sanierungsbedürftigen Zustand. Die letzten Instandhaltungs- bzw. 
Sanierungsmaßnahmen liegen ggf. Jahrzehnte zurück. Daher bedarf es einer Ertüchtigung der 
Gebäudesubstanz, der Fenster und Türen, der Dämmung, der Beschattung, der Heizungsanlage, der 
Sanitär- und technischen Anlagen (die Auflistung erhebt keinen Anspruch auf Vollständigkeit). Derzeit 
werden Förder- und Finanzierungsmittel für die energie-effiziente Sanierung sowie für eine 
Nachrüstung der Barrierefreiheit von Bestandsgebäuden zur Verfügung gestellt, die es auch 
kommunalen Bauherren ermöglichen, eine entsprechende Sanierung in Bestandteilen nach und nach 
zu vollziehen. Ggf. ist auch ein Neubau des angeführten Gebäudeabschnitts nach KFW-40-Standard 
unter Einbeziehung der Fördermittel zu prüfen. Eine Ertüchtigung oder Neubau des Gebäudes nach 
KFW 40 Standard sollte hierbei nach unserem Dafürhalten durch den Kreistag beschlossen werden.  
 
gez.       gez. 
Berta Arzberger     Maria Posch 

Mensch vor Profit! Machen Sie mit! 


